

ASAMBLEA - MILITARES - SOCIEDAD

BASE-BALL

A las nueve de anteaer, en el campo Galvany, comenzaron sus «bats» los «teams» «Europa» y «Kiowa», cuyo encuentro resultó altamente interesante, ganando el segundo por 5 a 2.

A continuación de este encuentro, empezando a las once, contendieron los novenas de primera fuerza «América» y «Barcelona», siendo el score por entradas el siguiente: «América», 7; «Barcelona», 5.

Se comportaron muy bien Antonio Roselló, Manuel Mas y Luis Cuadras, del «América», y La Rubia, Gromi, Soucheiron y Parra, del «Barcelona».

Para informarle de un asunto que puede redundar en prestigio y fomento del base-ball, estimaremos la visita del señor don Jorge L. Wilson a esta Redacción, de ocho a nueve, cualquier día laborable.

SPORT VASCO

En el Frontón Condal se jugaron el domingo dos partidos entre socios de la Real Sociedad Sport Vasco.

El primero lo ganaron los señores Bó (J.) y Montañut, azules, por 40 a 32 que entraron los rojos Castillo y Borrás.

El encuentro resultó bastante movido e interesante en su mayor parte.

El segundo resultó interesantísimo, sobre todo hasta escalar la cuarta decena los azules.

Ambas parejas empezaron derrochando gas. Los tantos 7, 8 y 9 fueron aplaudidísimos. Empataron a quince. Al término del vigésimo tanto azul se ovacionó a Aballí.

El partido decayó en los últimos tantos por sentirse algo fatigados Palmada y Aballí.

Todos los jugadores fueron muy aplaudidos, sobre todo los vencedores Aballí y Palau, que dejaron en 32 por 40 a sus adversarios.

EL IMPUESTO DE UTILIDADES

Asamblea de fabricantes

En el salón de actos del Fomento del Trabajo Nacional se reunió ayer, a las cuatro y media de la tarde, la asamblea de fabricantes interesados en la modificación de la ley de Impuesto de Utilidades a las sociedades colectivas y comanditarias, con objeto de dar cuenta de las gestiones realizadas desde la anterior reunión hasta la fecha.

El espacio salón se veía concurridísimo. Ocupó la presidencia don Pedro Alier, acompañado de los señores Marfá, Vidal Ribas, Llusá y Ilaíta.

Al abrir la sesión, manifestó el señor Alier que el señor Iborra, que presidió la anterior, había tenido que salir para Madrid a fin de continuar las gestiones que se llevan a cabo para la modificación de la citada ley. Añadió que se esperaba una carta con instrucciones del presidente del Círculo de la Unión Mercantil de Madrid, señor Sacristán, acerca de la conveniencia de presentar o no a la Delegación de Hacienda los balances de las operaciones hechas hasta 31 de diciembre último, pero que esa carta no había llegado todavía.

El señor Marfá dijo que aun cuando la comisión no podía recomendar ninguna actitud, entendía que no se debían presentar los citados balances hasta que la ley sea modificada, sin que esto quiera decir que asuma las responsabilidades.

El señor Vilalta, secretario de la comisión, dio lectura a todos los telegramas que se han cruzado sobre este asunto entre los comisionados que se hallan en Madrid y los representantes del Fomento, de los que taxativamente se desprende que el ministro de Hacienda es partidario de que se pueda conceder prórroga para la presentación de los balances, si bien esto depende de los delegados de Hacienda de las provincias, no habiéndose podido poner de acuerdo con el de Barcelona la comisión porque no había podido verle ayer.

El señor Llaudet hizo algunas observaciones, que fueron contestadas por el señor Llusá defendiendo a la comisión de las censuras que, al parecer, aquéllas envolvían. En apoyo de sus afirmaciones, el señor Vilalta explicó, en la forma ya hecha en otras reuniones, las gestiones realizadas en Madrid para conseguir la reforma que se persigue; insistiendo en que como dijeron a la comisión don Antonio Maury y los parlamentarios el Gobierno no daría más de lo ofrecido y que el no aceptar esto equivaldría a declararse en rebeldía, lo que la comisión no podía hacer en modo alguno. Terminó el señor Llusá afirmando que de lo ocurrido no debe atribuirse la culpa más que a los diputados, que han abandonado a la comisión y a los políticos, que no tienen interés por las cosas de Cataluña. (Grandes aplausos).

Rectificó el señor Llaudet, manifestando que sus censuras no iban dirigidas a la comisión, a la que únicamente podía tachar de excesivamente optimista.

El señor Vilalta se adhirió a las manifestaciones hechas por el señor Llusá, insistiendo en que entendía que tenía que seguir el convenio hecho entre la comisión y el ministro; los balances no debían presentarse hasta que la ley fuera modificada, no obstante los obstáculos que a última hora parece que han surgido para este aplazamiento. Insistió en la necesidad de que los fabricantes continúen unidos para poder defender sus intereses contra las exigencias de los Gobiernos. Mostró su extrañeza por el hecho de que mientras por una cuestión tan insignificante como la de la Arrendataria de Tabacos haya una minoría parlamentaria que esté a punto de derribar al Gobierno, no haya habido nadie que se haya atrevido a ponerse enfrente de este mismo Gobierno para defender a las sociedades colectivas y comanditarias.

El señor Marfá lamentóse vivamente del incidente a que habían dado motivo las palabras del señor Llaudet, diciendo que quienes se están sacrificando por defender los intereses de la colectividad, merecen más respetos y más consideraciones, y anunció las dimisiones de todos los que forman la comisión, oyéndose unánimes voces de: ¡No! ¡No!

El señor Llaudet rectificó nuevamente,

para asegurar que no había pensado ofender a la comisión, y que tal vez todo había obedecido a su poca costumbre de hablar en público.

El señor Planella pidió a la asamblea un voto de confianza para la comisión a fin de que ésta pueda temer la autoridad suficiente para continuar sus gestiones y para obligar a los parlamentarios a que cumplan con su deber. Propuso que no se presenten por ahora los balances.

El señor Rodríguez (don León) hizo uso de la palabra manifestando que lo que ocurre ahora a los fabricantes es consecuencia de que éstos no han hecho nunca ninguna huelga. Extendióse en largas consideraciones acerca de lo que a su juicio debiera ser la intervención de los fabricantes en la política.

Varios asambleístas mostraron su conformidad con las gestiones de la comisión, insistiendo el señor Marfá en que ésta entendía que el no presentar ahora los balances, no representaba ninguna rebeldía, desde el momento que el ministro de Hacienda asintió a este aplazamiento cuando le habló de ello la comisión.

Preguntó el presidente si había alguno de los presentes que estuviera disconforme con el criterio de la comisión, y por aclamación quedó acordado el aplazamiento de la presentación de los balances.

A propuesta del señor Casals se nombró una comisión que se encargará de visitar al delegado de Hacienda para comunicarle el acuerdo y participarle que éste no significa rebeldía, sino el cumplimiento de lo tratado con el ministro de Hacienda.

El presidente preguntó a la asamblea si aceptaba o no las dimisiones presentadas por el señor Marfá, siendo rechazadas por unanimidad, entre grandes aplausos.

La sesión terminó a las seis menos cuarto.

AS FUERZAS DE LA 7.ª DIVISION

Maniobras militares

Se han concentrado en Gerona las representaciones de las fuerzas que componen la séptima división orgánica, que manda accidentalmente el general López Ochoa. En distintos trenes, han llegado aquellas de Barcelona, Mataró y Figueras, para reunirse a las que residen en la heroica ciudad, que tan altas muestras de patriotismo dió en la guerra de nuestra independencia. La misión de nuestra división, es dirigirse a Ripoll, a marchas forzadas, para establecer a la salida del desfiladero de Ribas y caer sobre el enemigo que se supone ha forzado el paso por Puigcerdá e intenta salvar el collado de Tossas, para desembocar en el llano de Vich por el Vall del Ter.

La guarnición de Gerona nos ha obsequiado con un delicado «lunch», servido en los locales del Regimiento de Asia, adornados con exquisito gusto, destacándose por su originalidad, unas lámparas de sobremesa, formadas por cuchillos bayonetas entrelazados con guirlandas de flores. Hubo brindis, cortos como de gentes de armas, pero vibrantes de entusiasmo y patriotismo.

En Gerona hemos visitado los restos de la murallas,—en los que se destaca la brecha por donde entraron en la ciudad las tropas francesas,—reliquias venerandas que deben conservarse como monumento glorioso, para enseñanza de las generaciones futuras. Antes de abandonar la ciudad, nos dirigimos a orar un momento ante la tumba del insigne Alvaroz de Castro, el obstinado defensor de Gerona, muerto en la prisión que le destinaron sus enemigos, por la falta de descanso, del que le privaban sus guardianes clavando en su cuerpo cuando le venía el sueño, las puntiagudas bayonetas, que armaban sus fusiles según la versión más generalizada, o envainado, según otra versión más verosímil, nuestro juicio.

Hasta Bañolas, se ha hecho la marcha en una sola columna, mandada por el jefe accidental de la división, general López Ochoa. Para el acantonamiento tanto en Gerona como en Bañolas, Olot y Ripoll, adonde hemos llegado hoy, se ha supuesto que venía el completo de las fuerzas de la misma, distribuyéndose las tropas en dichos puntos y sus alrededores, fijándose los barrios que debe ocupar cada unidad, puntos en que debe proveerse de toda clase de alimentos, y estudiándose por los oficiales de los cuerpos, las condiciones que reúnen las localidades asignadas a cada uno de ellos, como si realmente tuviera que practicarse el alojamiento.

Durante la marcha a Bañolas, la lluvia nos acompañaba constantemente. El camino no es malo, salvo el último trozo que es sencillamente infernal. En Bañolas está el lago de ese nombre, el pueblo es pintoresco en extremo, debiera ser punto frecuentado por el turismo. Aquí empieza verdaderamente nuestro trabajo. Se han reunido en el Ayuntamiento todos los jefes y oficiales de los cuerpos que vienen, y después de dar lectura a las órdenes de marcha y acantonamiento que han tenido que dar, se ha hecho un juicio crítico de la actuación de cada uno. Aunque falta la práctica, la cosa marcha bien. Esos juicios críticos, en que se discute lo hecho por cada uno van a tener lugar a diario desde hoy.

De Bañolas a Olot, hay dos caminos, la división se ha fraccionado en dos grupos de brigada que van por cada uno de ellos con los servicios correspondientes. Tenemos buen día, luce el sol. A poco de salir de Bañolas, nos cruzamos con un verdadero convoy de omnibus automóviles, cuyos pasajeros nos miran asombrados. Como no llueve hay gentes por los campos. La roja barretina, empieza a verse con frecuencia, resaltando sobre el fondo verde de los campos de trigo como gigantes amapolas. Hemos almorzado en Santa Pau, vestuoso caserío, de aspecto feudal, en el que hemos notado una circunstancia curiosa. En el dintel de la puerta de casi todas las casas, bajo una cruz, en todas igual, se lee el

nombre del propietario y la fecha de la construcción, casi todas son del siglo XVIII—esculpidas en el mismo carácter de letra. Los vecinos nos miran con curiosidad. Hará tantos años que no han pasado militares por el poblado. La tropa en lugar de descansar se entrega al baile en el patio de la «Sociedad». Llegamos a Olot sin contratiempo. Reconocemos el pueblo, cada uno en el sector asignado, después al juicio crítico. El Ayuntamiento nos da un «champagne» de honor, en el teatro hay función de gala en obsequio de las fuerzas de la división. Toda la población ha dado muestras de un gran amor al ejército, pero el alcalde señor Roura, se ha excedido verdaderamente con sus atenciones y delicadezas.

De Olot a Ripoll, se aprovechan también dos caminos, por la carretera de San Juan de las Abadesas, va una brigada con todos los elementos necesarios por el de Vallfogona que es más bien un sendero, van las fuerzas ligeras. La carretera, que seguimos nosotros, se desarrolla entre montes de soberbio aspecto. Los valles que se descubren nada tienen que envidiar a los de Suiza. Hay pinos, encinas, alcornoques, verdes prados, rebaños de mansas vacas, que en una ocasión no nos han parecido tan mansas, pues se han plantado en la carretera, cerrándonos el paso, y dirigiendo miradas nada tranquilizadoras a nuestras cabalgaduras. La vaquerilla, una chiquilla de pocos años, a garrotazos nos ha limpiado el camino. Pasamos por el Salto de la hierba, tremendo, acantilado, que bordea la carretera, y desde lo alto del cual, acosan a las piezas, que acorraladas, se precipitan ciegas y caen a la carretera, donde no hay más trabajo que recogerlas.

Mañana, empezará el estudio del terreno en que se supone se entablará el combate, y a continuación el desarrollo del mismo. El terreno es abrupto, el estudio difícil. Ha sido un acierto la elección de este lugar, pues forzosamente aquí serían los primeros encuentros en caso de una guerra verdadera.

M. Fenech Muñoz.

Ripoll, 25 mayo de 1921.

El Patrón de los Ingenieros

Festejos

En el cuartel de Atarazanas se han celebrado con gran brillantez los festejos organizados para solemnizar la fiesta de San Fernando, rey de España y patrón de los ingenieros militares habiendo sido obsequiada la tropa con una suculenta comida extraordinaria, que presidieron los jefes y oficiales del cuarto regimiento de zapadores-minadores.

Ayer tarde, en uno de los campos deportivos de esta capital, jugaron un reñido partido de balompié el equipo del citado regimiento y otro de infantería de Jaén.

Por la noche, en obsequio de las clases y tropa, se celebró una función en el teatro Victoria.

Misa de campaña

En el patio del cuartel de Atarazanas, en el que se había emplazado un artístico altar en el que descollaba la imagen del Santo patrón de los ingenieros rodeada de flores, arbores y buces, se celebró una misa de campaña, que oyeron el capitán general don Carlos Palanca, el comandante general de Ingenieros don Joaquín de Canals, sus respectivos ayudantes de campo don Vicente Alcober y don José Sans Forcada, muchos jefes y oficiales en activo, de la reserva y retirados y el cuarto regimiento de zapadores-minadores en correcta formación y con su bandera, que se situó junto al altar, en el que daba la guardia de honor la escuadra de gastadores.

Fue celebrante el capellán don Eloy Hernández, asistido por el sargento don Ginés Riera y el cabo Cicerio Salas.

Solemne bautizo

En la Iglesia de Santa Mónica, convenientemente preparado por el capellán del cuarto regimiento de zapadores don Eloy Hernández, ayer por la mañana, fué bautizado por el mismo sacerdote el soldado de dicho cuerpo Domingo Estia, a quien se pusieron los nombres de Andrés, José y Fernando, habiéndole padrinos el coronel del citado regimiento don José Madrid Ruiz y actuando como madrina la bella hija de este jefe señorita Lola Madrid.

El acto resultó solemne y conmovedor.

Banquetes

Los jefes y oficiales de ingenieros presididos por el general Canals, se reunieron ayer al mediodía en fraternal banquete en el restaurant Marfá, habiendo comido en la fuente de «La Teula», de Vallvidrera, los suboficiales (algunos de ellos ascendidos a alféreces), sargentos y asimilados.

También la oficialidad y clases de complemento de Ferrocarriles celebró la fiesta del Patrón de los Ingenieros con un fraternal ágape que se celebró en el restaurant Versailles de Las Planas y al que acudieron numerosas comisiones de las compañías del Norte y Ferrocarriles de Cataluña.

El menú, muy bien servido por cierto, fué el siguiente: Encurtidos; arroz a la valenciana; llobarro grillé; poulettes Prat aux champignons; biscuit glacé; fresas St. Julián y el Espagnole champagne, vins marqués, café y licores varios. Al final hubo brindis numerosos y el entusiasmo de los comensales que estaban acompañados por distinguidas clases del ejército, demostró bien a las claras el compañerismo y compensación que existe entre la oficialidad y clases de complemento y sus colegas efectivos.

En una palabra; resultó una fiesta simpática en extremo.

Reparto de premios

El coronel don José Madrid repartió premios de 15, 10 y 5 pesetas y diplomas a las clases e individuos de tropa que más se han distinguido en las escuelas prácticas y ejercicios y a los que han observado mejor conducta.

Noticias militares

Han regresado de la provincia de Gerona el general de división don Angel Dulce, marqués de Castellforte, los de brigada don Eduardo López de Ochoa, don León de Sanz Peray, don Manuel Llamas y don Francisco de Merceder, sus respectivos ayudantes de campo y jefes de Es-

tado Mayor y los jefes, oficiales, clases e individuos de tropa que concurren a las campañas logísticas de la séptima división orgánica y segunda división de caballería.

Durante el mes de junio en los cuarteles de esta región se tocará oración a las 726 de la tarde.

En el campo de la Bota tendrá hoy ejercicios de tiro al blanco el regimiento infantería de Jaén.

Se ha dispuesto que los soldados acogidos a los beneficios del capítulo XX de la ley de reclutamiento que hubieren sido retenidos en filas en virtud de lo dispuesto en el párrafo segundo del artículo 15 de la Real orden circular de 24 de enero último (D. O. núm. 20), sean licenciados a medida que adquieran el grado de instrucción suficiente, pudiendo demorarse hasta los tres meses que señala dicha disposición el licenciamiento de los que por su estado de atraso lo necesitan.

Se han concedido reales licencias para contraer matrimonio a los capitanes de artillería don Luis Chaubot, don Herminio Fernández de la Poza, don Rafael Pérez Reyna y don Francisco Alvarez de Toledo, y al teniente de intendencia don Juan Agador.

Se han concedido las siguientes pensiones anuales: de 600 pesetas, a doña Salvadora Duarte Ruano, a doña Susana Portolés García y a don Enrique Sancho Subirats; de 470 ídem, a doña Teresa Rosell González; de 400 ídem, a doña Providencia Reyes Martí y doña María López Jerez.

En breve se constituirá en Reus el Consejo de guerra ordinario de plaza que ha de ver y fallar la causa instruida por el comandante del regimiento cazadores de Tejada don Pedro Velasco contra el paisano José Gené Píera (a) Barretina, acusado del supuesto delito de agresión a fuerza armada.

Ha sido aprobada la cuenta de material del regimiento infantería de La Albuera, correspondiente al tercer cuatrimestre del ejercicio de 1920-21.

Se ha resuelto que se devuelvan 500 pesetas al soldado de cuota Ramón Farré Pujol.

El Diario Oficial ha publicado una real orden aprobando las comisiones indemnizables de desempeñadas en octubre, diciembre y enero últimos por el personal de la guardia civil cuya relación nominal inserta.

Mañana, a las diez, en el cuarto de banderas del regimiento infantería de Vergara se reunirá el Consejo de guerra ordinario de cuerpo que ha de ver y fallar la causa instruida por el capitán don Eduardo Ruiz contra el soldado Gustavo Gil Llano, procesado por el supuesto delito de desobediencia.

Lo presidirá el coronel jefe principal del citado regimiento don Enrique de Lacañal, siendo vocales los capitanes don Constantino Domingo, don Feliciano Montero, don Arturo Herrero, don José Vela y don Baltasar Montaner, vocal ponente, un teniente auditor y suplentes los capitanes don Enrique López Ladrón de Guevara y don Antonio Sánchez Burgos.

Desempeñará las funciones fiscales el capitán de infantería don José Brinquis y defenderá al acusado el capitán del regimiento de Vergara don Juan Gortazar.

SERVICIO DE LA PLAZA PARA HOY

Jefe de día el señor teniente coronel de Numancia, don Sergio Lucas Mercadé. Parada: Vergara. Oficial médico, don Pascual Ibáñez, de Badajoz. Visita de hospital y provisiones, sexto capitán de Vergara.

El general gobernador: Aguado.

De sociedad

Se ha comentado con elogio el espléndido resultado obtenido por las carreras de caballos, dándose todo el mundo cita para reunirse nuevamente en el Hipódromo el próximo domingo.

Se anuncia también, como muy grata y elegante, la fiesta que organizada por el Comité de Honor de la Exposición de Bellas Artes debe celebrarse el sábado próximo por la noche.

Son muchas las invitaciones pedidas, pudiendo solicitarse directamente al Ritz, a las personas del Comité, que lo forman las señoras marquesa de Castillo Torrente, marquesa de Monsolís, señora Marcelina Monteys de Fabra, marquesa de Villanueva y Geltrú, señora Despujol de Ventosa, doña Mercedes Seibold señoras Isabel Llorach, Josefina Juliá, Montserrat Boada y M. Teresa Churruga, señoras marques de Alella, don Luis Girón, don Francisco Torres Gener don, Francisco Burés, don Salvador Vidal Topete, don Manuel Albert Despujol, don Joaquín Bruguera, don Patricio Sastrástequi y don Antonio Sagnier.

Marchó ayer a Madrid el marqués de Alhucemas, el marqués de Teverga y don Carlos Albert Despujol.

También a la corte marchó el cónsul de Méjico señor Zentella.

Regresaron de Palma de Mallorca los condos de Sert y don W. Wolter.

Pasa unos días en Barcelona el acaudalado banquero don J. Marimón y su distinguida familia, recién llegados de Sud América.

Regresaron de Madrid la distinguida señora doña Asunción Roca de Nogué, acompañada de su sobrina Mercedes García-Roca-IGOR.

Viéase anteayer domingo, sumamente concurrido por sus muchas amistades, el domicilio de los señores de Ramos, con motivo de vestir de luto, a su linda y simpática hija Manuella, por lo que se organizaron en sus salones varios festejos.

El sábado último tuvo lugar el banquete de bodas de la señorita Rosario Romeu Masagré y don Federico Peix Jordana. El acto que estuvo sumamente concurrido, tuvo efecto en el Majestic Hotel Inglaterra.

En uno de los salones del Majestic Hotel Inglaterra tuvo lugar el banquete con que obsequiaron a sus distinguidas amistades, los recién esposos doña Juana Fandos Bas y don Luis Moix Gil. Recibieron los desposados muchas felicitaciones y deseos de gran prosperidad en su nuevo estado.